



NOTA DE PRENSA

La mayoría de los niños con enfermedades crónicas desprotegidos en el colegio

- 2.000 colegios de la Comunidad de Madrid no tienen enfermera
- Reclamar por escrito es la mejor vía para conseguir una enfermera en los colegios

Madrid, 17 de febrero de 2011 – A las 11:30 de hoy se comenzó la rueda de prensa convocada por la Asociación de Diabéticos de Madrid, la Plataforma de Enfermos Crónicos en Edad Escolar y la FAPA Giner de los Ríos para defender la causa “Una enfermera en cada colegio”. Asistió como invitada AMECE (Asociación Madrileña de enfermería en Centros Educativos).

Comenzó la rueda de prensa **Anna Bajo, Presidenta de la Asociación de Diabéticos de Madrid en representación de la Plataforma de Enfermos Crónicos en Edad Escolar**, que explicó, a modo de ejemplo, la problemática de los más de 1.800 niños (de 3 a 15 años) con Diabetes, 46.000 niños con Asma y 100.000 niños con algún tipo de alergia en la Comunidad de Madrid (datos del 2007).

Esta causa defiende el derecho del niño con enfermedad crónica a estar atendido en el colegio durante su jornada escolar.

La plataforma manifiesta que en ocasiones la solución adoptada por los padres es acudir al propio centro a diario para supervisar la salud de su hijo, dificultando la conciliación de la vida familiar y laboral.

“Muchas madres y padres con niños con diabetes han tenido que dejar de trabajar para poder cuidar a sus hijos.” confirma Anna Bajo, Presidenta de la Asociación de Diabéticos de Madrid.

“A menudo los niños se han visto obligados a renunciar a actividades como las clases de educación física, las excursiones u otras actividades extraescolares o el servicio de

comedor, por no disponer el personal del colegio del conocimiento suficiente para reaccionar ante una situación especial" añadió.

La plataforma defiende la necesidad de que estos niños como alumnos deben seguir las mismas actividades escolares que sus compañeros: intelectuales, lúdicas y deportivas. Su enfermedad no es lo que lo impide.

"La mejor forma de conseguir una enfermera en el colegio es reclamar por escrito. La base de esta campaña es mostrar a los padres con niños con enfermedad crónica los pasos a seguir para reclamar en el ámbito de asistencia sanitaria, la salud pública y la educación por acumular estos ámbitos el mayor número de reclamaciones." concluyó Anna.

Natividad López Langa, Vicepresidenta de la Asociación Madrileña de Enfermería en Centros Educativos (AMECE) indicó que aproximadamente hay 500 enfermeras trabajando en colegios en la Comunidad de Madrid (50 en centros de educación especial, 100 en colegios públicos y 300 en colegios privados aproximadamente).

Además informó de la importancia de las funciones de la enfermera en el colegio.

López Langa explicó "La función asistencial es indispensable tanto para niños con enfermedades crónicas, como para aquellos niños que sin tener ninguna enfermedad pueden puntualmente necesitar asistencia (caídas, traumatismos, urgencias diversas...); y la labor docente en educación para la salud, para niños, familias, profesorado y profesionales del ámbito educativo, una labor esencial de prevención que a largo plazo va a ser muy beneficiosa para toda la sociedad."

Natividad defendió la necesidad de que la enfermera esté toda la jornada laboral en el centro educativo para poder ejercer sus funciones de asistencia y educativa. "Tener una enfermera repartida en varios centros no es una solución. El niño se encuentra desprotegido en cuanto la enfermera no está" recalcó.

Por otro lado, Jose **Luis Pazos, Presidente de la FAPA Francisco Giner de los Ríos (Federación de Padres y Madres del Alumnado)** destacó la importancia de la prevención. "La prevención tiene más beneficios a largo plazo teniendo una enfermera en cada colegio. Esto supone un beneficio inmediato para los niños, y un gran beneficio a futuro para la sociedad." señaló Pazos.

Jose Luis indicó "De los 3.500 centros escolares que existen en la comunidad de Madrid, unos 2.000 centros necesitan enfermeras. Esto supone un coste de 50 millones de Euros anuales. Hay dinero, pero no se le da prioridad a esta causa." Pazos pidió que no se sea cortoplacista a la hora de priorizar.

Sobre la Asociación de Diabéticos de Madrid

La Asociación de Diabéticos de Madrid es una entidad benéfica, sin ánimo de lucro, aconfesional, apolítica y de utilidad pública; cuyo fin es la educación diabetológica a través de actividades formativas y de ocio, el apoyo a la persona con diabetes y la defensa de los intereses de ésta.

La Asociación tiene 40 años de experiencia y su ámbito es la Comunidad de Madrid.

En la actualidad la Asociación ofrece sus servicios a 2.000 socios.

www.ademadrid.com

Sobre AMECE

La Asociación Madrileña de Enfermería en Centros Educativos (AMECE) nace en octubre de 2008.

Esta asociación nace desde la inquietud de un grupo de enfermeras y enfermeros que ejercen su profesión en el ámbito educativo, que sienten la necesidad de unificar criterios en la práctica profesional del campo de la enfermería escolar.

La presencia del personal de enfermería en los centros educativos se hace necesaria tanto para el desarrollo de los objetivos educativos con necesidades educativas específicas, como para prevenir, promover y mantener la salud de los alumnos durante su etapa escolar.

www.amece.es

Sobre FAPA Giner de los Ríos

Federación de Padres y Madres del Alumnado de la Comunidad de Madrid.

www.fapaginerdelosrios.es

Sobre la Plataforma de Enfermos Crónicos en Edad Escolar

La Plataforma de Enfermos Crónicos en Edad Escolar trabaja para garantizar la asistencia sanitaria a los niños con enfermedades crónicas (Alergias, Asma, Cardiopatías, Diabetes, Enfermedad Celíaca, Fenilcetonuria, Oncología, etc...) de la Comunidad de Madrid.

www.cronicosenlaescuela.tk

Sobre la campaña “Todos los 14 de mes nos vestimos de azul”

El objetivo de la campaña “Todos los 14 de mes nos vestimos de azul” es promover y crear conciencia sobre la diabetes a la población y a las personas (niños, jóvenes y adultos) que conviven con ella.

La diabetes hay que prevenirla y controlarla. Mejorar el día a día de la persona con diabetes es uno de los objetivos de las asociaciones de personas con diabetes.

12 causas, 12 meses

La campaña se basa en 12 causas relacionadas con la diabetes. Cada 14 de mes lanzaremos una nueva causa relacionada con la diabetes. Entrevistaremos a aquellas organizaciones, entidades, personas... relacionadas con el objetivo de dar una visión global al problema.

Contacto:

Mónica de Elío

Responsable de Divulgación

Asociación de Diabéticos de Madrid

Tel.: 91 570 6243

E-mail: divulgacion@admadríd.com